
57°. REUNIÃO ORDINÁRIA DO FUNDO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO E 
RECUPERAÇÃO DO MEIO AMBIENTE – FMPRMA  

 14 DE FEVEREIRO DE 2023 
                                                

Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas, 1 

em primeira chamada, realizou-se a 57ª. Reunião Ordinária do Fundo Municipal de Preservação 2 

e Recuperação do Meio Ambiente - FMPRMA, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura, 3 

discussão e aprovação da Ata da 56ª reunião Ordinária do biênio 2021/2022; 2. Projetos 4 

ambientais; 3. Assuntos Gerais. Presentes: Sr. (as). Marcos Libório (Secretário de Meio 5 

Ambiente e Presidente do FMPRMA), Kátia Dolabella (COMDEMA/AEAS), Sergio Schlicht 6 

(COMDEMA/SEMAM), Lupércio Teixeira (SEFIN), Rodrigo Azevedo (COMDEMA/SEGOV). 7 

Justificaram ausência: Sras. Luciana Schlindwein (COMDEMA/OAB) e Marly Cimino 8 

(COMDEMA/PRODESAN). Convidados: Ademar Salgosa (COMDEMA), Alessandro Zuffo 9 

(SEMAM) e Renata Aguina (SEMAM). O Presidente cumprimentou os presentes e agradeceu a 10 

presença de todos. No item 1, a Ata foi aprovada.  No item 2, Sra. Renata explanou que em 11 

referência ao Projeto Nascentes em Santos foram abertos 03 processos; 1º. equipamento de 12 

campo (gps e câmera) e equipamento de laboratório, 2º. Estação gráfica e monitores; 3º. 13 

software de diagramação. Esclareceu que de 100% do projeto, 20% estão empenhados e 80% 14 

em fase orçamentária. Lembrou que o prazo apontado é 60 dias para empenhar todos processos 15 

e que transcorreu até o momento 30 dias. Sr. Alessandro participou que no projeto do Retalho 16 

ao Desfile está na fase orçamentária para aquisição de: 1º computador e impressora; 2º 17 

agendamento de visita técnica para manutenção de 43 máquinas para avaliação e 3º orçamento 18 

para aquisição de materiais (linhas, agulhas, botões e tecidos). O Presidente pediu celeridade 19 

no projeto, pois este será apresentado a comunidade dia 13/03/2023. Perguntou das tratativas 20 

dos Ponto de Entrega Voluntária (PEVS) e se já há identidade visual. Sr. Alessandro informou 21 

que serão em torno de 10 pontos (já mapeados) e a identidade visual está sendo elaborada. 22 

Informou que no Projeto Praia Limpa após divulgação em vários meios de comunicação (jornais 23 

e redes sociais) notou-se que a população começou a absorver a proposta das ações sobre os 24 

descartes de resíduos (ambulantes e do trânsito de pessoas com animais na faixa de areia fora 25 

do horário e local permitido). Apresentou demanda de R$ 20.000,00 (vinte mil reais) referente ao 26 

custo do projeto piloto apresentado na reunião anterior. Explicou que é uma ação de incentivo 27 

aos ambulantes da faixa de areia e este valor é voltado a comunicação (criação de selo com QR 28 

CODE, adesivos, cartilhas, hotsite com mapa e geolocalização do carrinho de praia na faixa de 29 

areia) o conceito do projeto é voltado aos ambulantes para utilização de boas práticas. O 30 

Presidente esclareceu que o selo serve como uma pesquisa de percepção da população no qual 31 

terão apresentação dos resultados obtidos. Os conselheiros aprovaram o valor até R$ 32 

20.000,00 para ações de comunicação do projeto piloto. Na continuidade Sra. Kátia 33 

mencionou que além de bitucas de cigarros na faixa de areia há também tampas de garrafas e 34 

que estas geram um volume de lixo enorme. Lembrou que os ambulantes da faixa de areia têm 35 

permissão para utilizar garrafas de vidros e as barracas (Entidades) da praia para utilizar apenas 36 



latinhas. O Presidente participou que no evento da Cultura Oceânica foram instalados no 37 

Aquário, Orquidário e Jardim Botânico PEVS para recebimento de garrafas de vidro como teste. 38 

Disse que está em andamento através da SEMAM parceria com recicladora de vidros (MASSFIX) 39 

onde ocorrerão a instalação de 40 PEVS sem ônus ao município. Em assuntos gerais o 40 

Presidente informou sobre realização do evento Bora Lá. Mencionou sobre Assembleia do 41 

COMDEMA dia 01/03/2023 na qual haverá serão indicados 04 representantes do referido 42 

conselho para compor o FMPRMA biênio 2023/2024. Nada mais havendo a ser tratado, este 43 

agradeceu a presença de todos, e a reunião foi encerrada.  Eu,          Glaucia Santos dos Reis, 44 

lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada pelos conselheiros, será assinada pelo 45 

Presidente. 46 

 

  
 

MARCOS LIBÓRIO 
PRESIDENTE 


